

MODELO DE CIUDAD, ESTILO DE VIDA

El modelo de ciudad que tenemos es la ciudad que nos han ido dibujando, año a año, los poderes económicos y políticos que nos han estado gobernando.

Trabajando por la educación pública

En diciembre de 2002 varias asociaciones vecinales y la Escuela de Adultos José Luis Sampedro, constituyeron la Plataforma por la Escuela Pública, que en el 2005 se incorporó al Foro Ciudadano. Al disolverse el foro, en el año 2007, quedó un pequeño grupo motor de personas y colectivos que mantuvieron la "línea" educativa en el distrito, hasta la formación de la Coordinadora X lo Público, donde se creó el Grupo de Educación, que se mantiene activo hasta la actualidad.

Desde esos dieciséis años, a lo largo de los últimos quince años, han sido muchas las actuaciones realizadas, entre otras:

- Mesa redonda en el IES Gregorio Marañón sobre Convenciones Escolares mayo 2003
- Recogida de firmas por la laicidad en la educación, en el 2003 y 2004
- Jornadas La Ciudad también Educa, mayo 2004 en el CC Alfredo Kraus
- Encuentro sobre la Educación Madrileña, a propósito de la firma del "Acuerdo para la mejora de la calidad del sistema educativo en la Comunidad de Madrid", junio 2005, en el IES Herrera Ocho

Por eso, entre otras cuestiones, no podemos dejar que gobiernen quienes no quieren que la ciudadanía tengamos poder para cambiar las cosas.

El modelo de ciudad no es algo aislado al modelo de sociedad que nos domina, ni a la cultura, la educación o el modelo de participación, de representación política...

Sanidad 100x100 pública

En 2008, integrados en la Plataforma Sanidad Área 5, iniciamos una campaña de denuncia del modelo de la SANIDAD del PP, que estaba basado en abrir muchos hospitales privados, con menos camas, menos personal y escasos medios.

El 29 de abril de 2008 nos concentramos frente al Centro de Especialidades José María reclamando Centros de Salud en los nuevos barrios y más Centros de Especialidades.

El Centro de Especialidades de Fuencarral, que entró en los recortes de 2012, movilizó a muchos vecinos, vecinas y entidades y además fue el germen de la creación de la Coordinadora por lo Público.

EL ANULATIVO DE ESPECIALIDADES DE FUENCARRAL

Vecin@s No al cierre del Centro de Especialidades

A lo largo de estas décadas, y en la medida de nuestras posibilidades, hemos intentado trabajar lo relacional y lo global, tanto en las actuaciones propositivas. **Nuestra sociedad es compleja, y para cada problema puede haber muchas soluciones**, dependiendo de las miradas de cada cual.

Por eso, es importante **pensar colectivamente, de forma creativa y horizontal**, facilitando la implicación activa de las distintas diversidades de nuestras comunidades.

En este caminar, resulta de obligado cumplimiento mencionar dos espacios con los que esta asociación ha estado particularmente entrelazada en los últimos quince años. Nos referimos a la **Federación Regional de Asociaciones Vecinales de Madrid (FRAVM)**, que conmemora igualmente sus cuarenta años de legalización, y al **Centro Social La Piluka**, a cuyas habitantes pasadas y presentes dedicamos, especialmente, esta publicación, pues sin ellas algunas de nuestras historias no habrían sido posibles.

La Flor en la FRAVM

Desde sus inicios nuestra asociación ha participado en la Federación Regional de Asociaciones Vecinales FRAVM, aportando ideas y colaborando activamente en muchas de sus iniciativas. Por poner solo dos ejemplos, destacamos la labor realizada en la organización de las Marchas en Bici por la construcción de centros educativos públicos y la Jornada "Barrios en Lucha por nuestro futuro".

La Piluka

Un proyecto que gestiona la Piluka y tiene implantación más allá de nuestro Distrito en la lista de centros "APOYO MUTUO" en la que las personas inscritas ponen en común aquello que puede ser de utilidad a otras personas.

Actividades realizadas en la calle, junto a otros colectivos de la Piluka, aparte de las fiestas del barrio, incluyen gran representación distintas ediciones del FESTIVAL POR LA AUTO-ORGANIZACIÓN DE LOS BARRIOS, que ya va por su 12 edición, juntamente con la SEMANA CULTURAL.

Por primera vez en el año 2017 hemos llevado a cabo con otros colectivos del barrio el CARNAVAL POPULAR.

No podemos dejar de mencionar algo que nos atraviesa a todas y que se visualiza especialmente a lo largo de la primera etapa de nuestra historia en la que, a pesar del **protagonismo de las mujeres en las luchas vecinales**, el reflejo en los órganos y espacios de poder está ocupado esencialmente por los hombres.

En nuestra segunda etapa, la AV La Flor, conscientes de la sociedad patriarcal en la que nos movemos hemos ido trabajando, en la medida de nuestras posibilidades, los estereotipos de género y el uso del lenguaje, cuestión que se ve reflejada en la mayoría de los textos actuales, pero no en los de la etapa de inicio.

avlaflor@avlaflor.org www.avlaflor.org @LaflorAv

Asociación Vecinal LA FLOR



40 años haciendo barrio

40 años haciendo barrio 40 años haciendo barrio 40 años haciendo barrio 40 años haciendo barrio 40 años haciendo barrio

CUARENTA AÑOS HACIENDO BARRIO

Conocer lo que las personas y colectivos hemos hecho para llegar a donde estamos, es una forma de re-conocernos, re-evaluarnos y re-pensarnos, indispensable para saber de dónde partimos y dónde nos situamos a día de hoy.

A su vez, este saber, actualizado a la luz de las miradas de quienes nos hemos ido incorporando a lo largo de los años, es la base para seguir cimentando el camino que queremos seguir andando.

El relato que hemos ido construyendo como **ASOCIACIÓN VECINAL LA FLOR**, ya sea desde dentro de sus mimbres, desde sus márgenes, desde el acompañamiento externo o desde la sana confrontación de ideas y formas de ver la vida, es patrimonio del común, no solo del barrio y distrito, sino de todo el movimiento vecinal y ciudadano, de quien nuestra asociación se considera deudora.

Por eso, pensamos que recopilar nuestras historias y ofrecer a la comunidad una síntesis documental de las mismas, puede ser la mejor forma de **celebrar estos más de cuarenta años de vida, haciendo barrio**.

Nacimiento de la Asociación Vecinal La Flor
Primera etapa 1977-2002

Nuestra Asociación se legalizó hace cuatro décadas, en 1977. Unos años antes surge una asociación vecinal para solucionar muchas carencias de equipamientos del barrio del Pilar, como: escasas de plazas escolares, transporte sumamente deficiente y ausencia de parques públicos por los que los vecinos habían pagado al adquirir sus viviendas. Esto último provocó una siembra de flores de papel en todo el barrio. Cuando se logró legalizar la Asociación tomó el nombre de ASOCIACIÓN DE VECINOS LA FLOR.

Flora de papel original, reportada por un grupo de jóvenes del barrio en 1974, manifestando las necesidades del Pº del Pilar y que dio origen a la Asociación La Flor.

EDITORIAL

Editorial de la Asociación de Vecinos del Pº del Pilar en el momento informativo de las Comunidades Participativas del Pº del Pilar - 1974

LOS PRIMEROS PASOS: 1977 – 2002

Durante esos años, la asociación se movía en las reivindicaciones propias de la época, es decir, equipamientos colectivos: parques, colegios, centros de salud, deportivos, movilidad... (¿de la época? ¿No os suena de algo?)

...y en la **reivindicación de la vaguada** como espacio donde obtener parte, al menos, de esas necesidades dotacionales.

La Vaguada es nuestra

La AV la Flor se fortaleció con la lucha de "La Vaguada es Nuestra". La participación vecinal en esta lucha fue masiva. De tal forma que, aunque al final se construyó el Centro Comercial, se consiguió que una parte del terreno fuera parque y equipamiento que el barrio necesitaba. El nombre emblemático de LA VAGUADA dio nombre al propio Centro Comercial y al Centro Cultural.

LA VAGUADA ES NUESTRA

Tras sentar las bases, nos planteamos dos grandes líneas de trabajo. Por un lado, la idea de **recuperar las calles y los espacios públicos para la ciudadanía**, fomentando la participación desde abajo, la democracia participativa y la constitución de redes ciudadanas, y por otro, **la utilización de los canales institucionales establecidos, como herramientas para la reversividad de los procesos** y la consecución de nuestros objetivos de transformación social.

Participación

PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS
LA AV siempre presenta la oferta de contar con estos presupuestos participativos como forma de que la ciudadanía participe en la toma de decisiones.

ASAMBLEAS VECINALES
Durante los años 2005 y 2006, a través del Consejo Territorial, convocamos diversas asambleas vecinales para exponer los problemas del barrio y estudiar conjuntamente las soluciones.

LA FLOR EN LA CALLE

La Flor en la calle

Mesa del agua. Largos colas de vecinos y vecinas para firmar y votar en contra de la privatización del Canal de Isabel II. Marzo de 2012.

Son muchas las actividades realizadas en la calle: mesas informativas, recogida de firmas, actividades, talleres, reivindicando espacios públicos, etc.

Reclamando espacios públicos para encuentros vecinales.

Recogiendo lo que vecinos y vecinas han manifestado sobre su visión del barrio y la participación.

EL RE-NACIMIENTO: 2002-2017

Renacimiento de La Flor en el Centro Social "La Piluka"
Segunda etapa 2002-2017

Las veñas de identidad de la Asociación renació en la participación, las asambleas vecinales, el trabajo conjunto con otros colectivos. Desde 2002 participamos e impulsamos la "PLATAFORMA POR LA ESCUELA PÚBLICA".

Queremos tener la PALABRA

No incorporamos a la "PLATAFORMA CONTRA LAS TORRES DEL NUDO NORTE", constituida en el 2001.

En 2003 presentamos la "PLATAFORMA CONTRA LA GUERRA DE ISRAEL" en el distrito.

Reivindicación contra la guerra 2002

Desde el primer momento marcamos posición:

- si quieres participar en las decisiones y contribuir a la construcción de tu barrio día a día...
- si crees que la democracia es algo más que votar cada cuatro años...
- queremos presupuestos participativos, asambleas vecinales de barrio, foros vecinales temáticos, gestión vecinal de los centros culturales y deportivos...

- tenemos otro concepto de lo que es la participación en los asuntos públicos, y tenemos intención de llevarlo a la práctica...

Plataforma M-30

No queremos que el diseño de la M30, que pretendía el Alcalde, pasase por delante del barrio. No queremos que se hiciera obra de ciudad en una avenida que suponía diez veces la calle en canal, casi de edificio a edificio, haciendo pagar las viviendas de vecinos y vecinas.

No queremos perder todos los árboles de nuestra calle.

No queremos que se fuesen de nuevo nuestros parques.

FOROS BARRIOS HABITA
NO TALAS DE ARBOLES + COCHES
NO MÁS MONTE DE LEMOS

Huertos comunitarios: el huerto de Plaza Corcubión

Desde La Flor y la Piluka impulsamos HUERTOS URBANOS autogestionados por vecinos y vecinas que quieren vivir mejor y recuperar espacios desaprovechados y degradados.

En el año 2006, desde La Flor dinamizamos el huerto comunitario de la plaza Corcubión.